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本年度獲授勳人士中，有5人獲大紫荊勳章；12人接受金紫荊星章；24人
接受銀紫荊星章；一人獲追授銀英勇勳章（由家屬代領）；14人接受紀

律部隊及廉政公署卓越獎章；40人接受銅紫荊星章；46人接受紀律部隊及廉
政公署榮譽獎章；105人接受榮譽勳章；另共有約二百多人接受行政長官獎
狀。

廖長江促成維護國安條例法案
特區政府在讚詞中表示，大紫荊勳章得主廖長江長期積極參與公共服務，
一直致力協調和團結議員支持政府施政，令議會的運作更為暢順。憑藉其卓
越的領導才能和堅定決心，廖長江更促成通過數項重大的法案，包括《維護
國家安全條例草案》，對特區完成基本法下維護國家安全的重要歷史使命至
關重要。
廖長江在接受香港文匯報訪問時表示，自己相信很多現在從事公職服務的

人，都和自己一樣本着一顆回饋社會的心服務社會，有能力做就會盡力。自
己多年來的服務得到肯定，覺得很開心、很榮幸。
回顧擔任立法會「班長」多年來的體會，他表示，身為立法會議員，只要

以香港整體利益為依歸，依據基本法，按照規則做事，貫徹落實好「一國兩
制」原則，定能助力香港實現良政善治，保持長期繁榮穩定。

劉兆佳：將關注國際形勢對「一國兩制」影響
同樣榮獲大紫荊勳章的劉兆佳，長期研究社會學和政治發展，曾在2002年
至2012年間擔任中央政策組首席顧問，以及在2013至2023年間擔任全國港
澳研究會副會長。
他在接受香港文匯報訪問時表示：「我覺得這個勳章是對我過去幾十年的
學術和政治工作的肯定。對我來說，過去工作的最重要部分是我積極協助中
國政府，在英國人不配合的情況下『另起爐灶』，自行推進香港平穩和順利
回歸祖國，特別在政治體制的設計上。我感到特別有意義的事情，是我對
『一國兩制』下中央應該如何積極有效行使其權力來確保『一國兩制』行穩
致遠，和香港的政治體制尤其選舉制度應該如何設計才能讓『一國兩制』成
功實踐。未來，我會重點關注香港如何應對國際形勢風雲變幻對『一國兩
制』所帶來的影響。」

李焯芬積極推廣中華文化傳承
李焯芬是著名岩土工程和水利專家，曾參與多項國家重點工程，亦是香港

高等教育界的傑出領袖。他自2003年起擔任香港大學饒宗頤學術館館長，亦
曾任香港故宮文化博物館董事局副主席，積極推廣中華文化傳承，並投入保
護文化遺產的工作，成就超卓。
李焯芬接受香港文匯報訪問時表示，覺得自己非常幸運，既慚愧亦感恩。
幸運的是，自己剛好遇上國家改革開放，大規模進行各項建設，於是有機會

為國家的水利和能源事業，以及一些基礎設施作點貢獻；1994年回港後，又
有機會為香港的文化教育事業，乃至斜坡安全，略盡綿力。「環顧四周，為
社會默默耕耘、無私奉獻的人很多。我僥倖獲獎，實在慚愧。」

李家傑：續團結社會各界 凝心聚力
李家傑長期熱心服務社會。他自2017年起帶領其集團提供土地和空置單

位，致力推動過渡性房屋的發展，為有迫切需要的基層家庭和輪候公屋多年
的人士提供短期居所，又樂善好施，多年來慷慨捐助香港和內地的慈善項目
和救災工作。為配合政府的抗疫措施，他更先後借出四幅土地供興建社區隔
離設施，更關心青年發展，大力支持「共創明『Teen』計劃」。
李家傑向香港文匯報表示，再次衷心感謝特區政府的認可及鼓勵、家人和

同事的大力支持，以及社會大眾的認同及信任，他將繼續團結社會各界，凝
心聚力，為推動國家及香港的繁榮發展作出貢獻。

林樹哲：各界克服困難 前景定好
林樹哲多年來領導多個宗親組織及同鄉會，致力促進在港福建同鄉的團結

和福祉，並增強海內外福建人的凝聚力，並以身作則，熱心投入社區工作，
鼓勵鄉親積極參與社會事務，且熱心公益，大力支持香港和內地的慈善事業
和教育機構，包括在新冠疫情期間，捐助工會的紓困基金，為失業人士提供
經濟援助等。
林樹哲接受香港文匯報訪問時表示，自己在香港50年來，親身參與經歷

了香港的經濟發展，迎接了香港回歸祖國，見證國家的經濟實力躍上新台
階。「我深信只要所有香港市民、福建鄉親、各界人士齊心協力，埋頭苦
幹，共同克服困難，前景一定是好的。」如今香港正處於由治及興的關鍵時
期，身為工商界人士，他定會繼續努力團結各界服務香港社會，貢獻國
家。

續獻力良政善治

香港特區政府昨日於禮賓府隆重舉行授勳典禮，行政長官李家超在典

禮上頒授勳銜及獎狀予受勳人士。今年有5人獲頒最高榮譽大紫荊勳章，

分別是行政會議非官守議員、立法會議員廖長江，內地和香港事務及國

際政治評論權威學者劉兆佳，香港大學饒宗頤學術館館長李焯芬，企業

家李家傑，香港福建社團聯會榮譽主席林樹哲。他們昨日接受香港文匯

報訪問時表示，很榮幸自己能在「一國兩制」建設上略盡

綿力。在目前由治及興的關鍵時期，他們會繼續在各自崗

位盡力履行職責，攜手團結各界，助力香港實現良政善

治，貢獻香港、貢獻國家。 ●香港文匯報記者黃子晉 掃碼睇片

香港文匯報訊（記者 郭正謙）港隊於去年杭州
亞運成績驕人合共奪得8金16銀29銅，有11名杭
州亞運獎牌得主獲頒勳章，杭州亞運男子雙人單
槳金牌得主林新棟/王瑋駿正是其中之一。他們表
示，獲頒授榮譽勳章是對他們努力的肯定，希望
藉此鼓勵更多年輕人加入賽艇運動。

共11位杭州亞運港將獲頒授榮譽勳章
今年有11位杭州亞運港將獲頒授榮譽勳章，
包括早前宣布退役的「微笑劍后」江旻憓，高
爾夫球手許龍一，單車運動員楊倩玉，七欖港
隊代表麥堅力、韋兆新、賀頤盛、蔡紀駿，橋
牌選手招偉立、施純森以及賽艇「孖寶」林新
棟/王瑋駿。
在杭州亞運為港隊划出第一金的林新棟表
示，獲頒榮譽勳章是很特別的成就，亦是對他
們多年來努力的肯定，會藉此推動自己爭取更
好成績，亦希望有助鼓勵更多年輕一輩投身賽
艇運動行列。已經退役的王瑋駿表示對獲授勳
章感到自豪，亦算是自己運動員生涯一個完美
句號。
除了榮譽勳章外，還有15名杭州亞運港將獲
頒行政長官社區服務獎狀。

今年4月11日，60歲的香港市民蘇月良
在鴨脷洲海怡半島對開岸邊釣魚期間，目

睹一名少女企圖跳海自殺。儘管蘇月良與少女素未謀
面，亦未受過專業訓練和沒有隨身裝備，他仍毫不猶豫
隨即放下身上財物跳入海中救人，最後不幸失去性命。行
政長官李家超昨日向已故蘇月良先生追授銀英勇勳章，以
表揚他高度英勇和無私的精神，並由其兒子代領。
特區政府的嘉許語說：「蘇先生果敢自發救人，將

自己的性命置之度外，展現的勇氣令人敬佩，值得最
崇高的敬意。」
特區政府已根據「向捨身救人者家屬提供經濟援助
計劃」，發放 600萬元予蘇月良的家屬。該計劃於
2002年1月成立，旨在發放經濟援助予捨身拯救或保
護他人者的家屬。 ●香港文匯報記者 黃子晉

勇救墮海少女 蘇月良獲追授銀英勇勳章
特稿

2024年度獲授勳人士（部分）
大紫荊勳章
●行政會議非官守議員、立法會議員廖長江
●內地和香港事務及國際政治評論權威學者劉兆佳
●香港大學饒宗頤學術館館長李焯芬
●企業家李家傑
●香港福建社團聯會榮譽主席林樹哲

金紫荊星章
●立法會議員梁美芬
●法官袁家寧
●企業家陳守仁
●商務及經濟發展局常任秘書長利敏貞
●財經事務及庫務局常任秘書長（庫務）朱曼鈴
●文化體育及旅遊局常任秘書長黃智祖
●世界家庭醫學組織前主席李國棟
●香港考試及評核局前主席容永祺
●黃大仙區前區議員簡志豪
●粵港澳大灣區院士聯盟發起人之一陳清泉
●前立法會秘書處秘書長陳維安
●信和集團主席黃志祥

銀英勇勳章
●蘇月良（追授）

資料來源：特區政府新聞公報、香港文匯報資料庫

整理：香港文匯報記者 黃子晉
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●廖長江 ●劉兆佳 ●李焯芬 ●李家傑 ●林樹哲

大紫荊勳章得主

香港文匯報訊（記者 胡恬恬）今次授勳名單
中，不乏多位扎根社區多年的地區人士。他們昨
日接受香港文匯報訪問時表示，是次榮譽是政府
對他們多年服務地區工作的認可與褒獎，未來會
繼續深耕地區，在各自領域發光發熱，為社區的
發展和進步貢獻力量。

李德康：退休後也可發光發熱
曾任三屆黃大仙區議會主席的李德康獲頒授銀
紫荊星章。香港特區政府讚揚他是黃大仙區的傑
出地區領袖，「過去三十年熱心投入公共和社區
服務，成就斐然。」
他表示，自己已經從區議會職位退休多年，但
仍獲政府褒獎，體現政府對地區工作的重視和認
同，「我體會到政府的用意，是想鼓勵大家，地
區工作者不分年齡和職位，即使退休後也可以繼
續發光發熱，為地區工作貢獻力量。」
李德康憶述自己多年服務社區的點滴，表示地
區工作的成績不是一個人努力的結果，而是靠團
隊成員和義工們的齊心協力。他分享自己地區工
作的心得時表示，最重要的原則是以人為本，要
考慮各個持份者的不同利益和訴求，考慮長遠的
發展前景，達到共贏，才能推動各方共同建設美
好社區。
他表示，未來他會憑藉過去積累的廣泛地區網
絡、建立的有效溝通渠道和豐富的地區經驗，團

結各方力量，積極擔當政府和地區團體的溝通橋
樑，就各項地區規劃、民生議題等出言獻策。

陳文洲：促進兩地青年共同發展
北區撲滅罪行委員會主席陳文洲獲頒授銀紫荊

星章，特區政府在讚詞中表示，他多年來盡心竭
力服務北區，牽頭籌辦節慶等凝聚社區的活動，
協助建立和諧團結的社區。
陳文洲接受香港文匯報訪問時，分享了他在促

進香港與內地交流方面的努力。他提到，自己在
疫情期間努力從內地為香港同胞協調醫療物資，
為此往返兩地，歷經9次隔離，亦曾多次組織文化
交流活動，邀請內地和香港的青年共同參與。
「青年是社會的未來。」陳文洲說：「我希望
能夠為他們的成長和發展創造更多機會。」他表
示，未來他將繼續投身地區服務，同時推動青年
交流活動，促進兩地青年共同發展，讓更多年輕
人了解國家、熱愛國家，為實現中華民族的偉大
復興貢獻力量。

黃碧嬌：將有教無類理念運用到地區工作
現任大埔區議會議員黃碧嬌是第二次獲得特區

政府授勳。服務大埔區二十多年的她，8年前曾獲
頒授銅紫荊星章，這次獲頒授銀紫荊星章。身為
教師的她，會將教師有教無類的工作理念運用到
地區工作上。

她強調，服務對象不應因背景或社會地位而有所
不同，「真正的服務是要理解和擁抱每一位需要幫
助的人。」她回顧自己做議員期間，始終堅持不將
服務對象分類，力求為每一個人發聲。唯有這樣，
才能讓社區的每一個角落都能感受到溫暖與支持。
未來，黃碧嬌計劃繼續加強與學校的合作，推
動更多針對青少年的活動。她希望進一步深化年
輕人的社區參與感，讓更多的年輕人在地區活動
中找到價值。

梁鉅海：關注社區弱勢群體福祉
深水埗街坊福利事務促進會理事長梁鉅海獲頒

授銅紫荊星章。他接受香港文匯報訪問，談到幾
十年來的地區工作時形容為「艱辛但開心」。他
說，見到區內基層家庭的學生經常放學後要到球
場做功課，覺得十分心痛，遂開放街坊會的禮堂
為有需要的孩子提供免費課後服務，包括提供餐
食，邀請教師、義工等為學生補習等。
他還提到，區內的許多長者不願與人交流，

「我們需要多次上門拜訪，才能說服他們走出家
門，參與社區活動。」在梁鉅海和團隊的努力
下，許多長者開始更多參與社區活動，甚至幫手
做義工。梁鉅海表示，未來他將繼續關注社區的
弱勢群體，幫助他們解決實際困難，尤其是主動
接觸和挖掘更多隱蔽長者，「希望通過自己的努
力，讓更多人感受到社會的溫暖和關愛。」

獲授勳地區人士：續深耕建和諧團結社區
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